
主委第二場客廳座談會 104年 7月 28日會議紀錄暨處理情形表 

提

問

人 

編

號 

問題 主委當日回應 本府民族事務委員會回應 

簡 

○ 

輝 

1 (1)建議資源應統合，辦大型的

豐年祭。不要各族群自己辦

自己的祭典。 

 

(1)每年 10月的原住民日就是我

們的豐年祭。今年由田理事長

的協會承辦。相關籌辦事宜會

再通知大家討論。 

每年 10月的原住民日即為臺南市大型的豐年祭，今年為

臺南市原住民文化發展協會承辦，俟活動細部內容確定

後，另邀集各協會商討相關籌辦事宜。 

(2)台南要有原住民至都會區

生活的歷史記錄，如己故耆

老的記錄，對於後代有教育

作用。 

 

(2)這個提議很好，我們要建立台

南市的原住民歷史，如頭目及

耆老的生活相關歷史。 

103年至今，本府民族事務委員會透過「ina de Tainan

嫁到府城」及「maomah在府城耕作」等計畫，建立本市

族人之都市原住民史，未來仍亦會繼續透過相關計畫持續

辦理。 

(3)部落大學能否尋找一處可

規劃的空間，作為各族原住

民生活智慧傳承的地點，開

設森林教室的課程。 

(3)台南市的閒置空間有限，目前

官田區隆田車站有一處閒置

倉庫。我們會再積極尋找合適

的空間後，再討論開設部大森

林教室的課程。 

開設森林教室的課程，須視腹地空間於法令規範內准否作

為森林智慧傳承場域，目前官田區隆田車站有一處閒置倉

庫，但經評估後不適宜作為森林教室課程使用。 

本府民族事務委員會將再洽詢本府財政處是否有閒置之

場域可供相關課程使用外，如族人有尋覓適合之場域時，

可主動與本府聯繫，由本府民族事務委員會洽商。  



(4)訪視員每年來訪視調查，很

擾民。 

 

(4)訪視員進行家戶訪視，是為了

表達對族人關懷，瞭解各項需

求，以建立族人資料庫，方便

後續服務族人。目前本市共有

3千多戶，現階段己完成訪視

1千多戶。如果已訪視過的族

人，當避免重複訪視，造成擾

民。 

本市原住民家戶訪視計畫至去年 7月開始辦理，至今年 6

月 30日截止，已訪視之家戶皆已建立資料庫，未來會以

尚未訪視家戶為主要受訪對象，避免重複訪視。 

簡

○ 

輝 

2 (1)原鄉部落依傳統文化，均有

頭目的產生，希望市府能配

合文化需求，推舉臺南的原

住民總頭目。 

(1)可先由各族先推舉出各族群

的頭目，至於總頭目的部分還

需要研議。 

各族群頭目產生係依傳統文化及規範，以世襲或公認推舉

等方式產生，且並非所有族群均有頭目制度,如單以選舉

方式產生「頭目」，除有違反若干族群傳統規範的疑慮外,

亦不符其他無頭目制度族群之文化傳統。建議各族群可先

行推舉各族群代表，至於總頭目的產生方式及名稱，須尊

重各族群間之差異,並由各族族人謹慎討論後,凝聚成本

市族人之共識產生為宜。 

(2)族群委員是如何產生？ (2)依據臺南市政府民族事務委

員會組織辦法，原住民籍的族

群委員有 6人。目前是由主委

推薦人員交市長核定，未來可

以再討論產生的方式。 

本會第三屆委員任期至 106年 4月 18日止;至於第四屆委

員之產生方式，會依本會政策方向徵詢熱心族群事務的學

者專家，或菁英領袖，提供市長遴派任用。 

 



陳

○ 

倫 

 

 

 

 

 

3 

 

 

 

 

 

(1)希望多辦大型的原住民活

動，小型的少辦，才能凝聚

各族群族人。 

(1)鄒族日及原住民族日這二場

大型的活動要舉辦外，其他小

型具各族特色的祭典活動仍

需保留。 

本府民族事務委員會所規劃的大型活動已有鄒族日及原

住民日兩項，目的在於鼓勵族人參與，尤其本市族人共有

16族，亦需考慮其他族群需求，如需辦理小型文化祭儀

活動仍會協助辦理。 

(2)模範母親都是由議員推薦

獲選。 

 

 

 

 

 

(2)模範母親的評選工作是公開

公平及透明的，模範母親的產

生，是由各區公所、社團、教

會推薦人選，再由各協會理事

長投票產生，請各協會踴躍推

薦人選，不至於每年都是議員

推薦人員獲選。 

本府民族事務委員會為使原住民媽媽代表評選過程確實

達到公平、公正、公開、客觀原則，設有原住民媽媽代表

遴選辦法。其人選皆由各區公所及原住民相關單位(教

會、社團)推薦人選，本會召開遴選小組會議，由本市各

原住民協會代表投票遴選產生，未來仍請各協會踴躍推

薦。 

(3)申請獵槍的業務，要如何辦

理？ 

 

 

 

(3)申請槍枝的業務，是向戶籍所

在地的警察局申請。但是台南

市無原鄉，申請合法槍支有其

困難度。建議如果要申請，戶

籍地遷至原鄉較為可行。 

申請槍枝的業務，依規定須向戶籍所在地的警察局申請。

主要係以原鄉為主，臺南市為都會區非原鄉，申請合法槍

支有其困難度。 

(4)能否找一塊保留地，做為族

人狩獵用。  

(4)國有林地，歸林務局管理。目

前並未開放承租，因此使用上

將有難題。 

「原住民保留地」指為保障原住民生計，推行原住民行政

所保留之原有山地保留地及經依規定劃編，增編供原住民

使用之保留地。惟本市轄內並無原住民保留地，尚難提供。 



戴

○ 

平 

4 (1)原住民租屋補助太複雜，又

有收入等限制，不好申請，

是否可以簡化申請流程？ 

(1)會指示承辦人以服務為導

向，協助族人申請補助。並協

助查詢前次申請未過原因？ 

 

本項業務為內政部營建署住宅補貼政策，並委由各縣市政

府辦理，本市受理機關為都市發展局。又該補助申請條件

係全國一致性標準，僅針對各種弱勢狀況定有評點權重加

分情事(原住民加 5分)，如族人有申請程序之疑慮，可主

動來電由同仁協助族人申辦。  

(2)希望有專門的調解委員，當

族人發生意外時，可以協

助。 

(2)各區區公所皆有調解委員，協

助處理相關事宜。如有需要有

力人士協助，建議可找民意代

表協助，如有需要，本人也可

以陪同協助。 

本案經洽民政局回覆表示；第 2屆調解委員會業於 104年

6月 1日聘任完成，該局將專案研議原住民委員聘任事宜。 

(3)原住民族語保姆上課地點

都是在高雄，是否能辦在台

南，方便族人前往。 

(3)保姆的部分，原民會，是採分

區辦理，集中上課的方式，未

來我們會建議原民會，是否可

以在台南開課。 

該項計畫係原住民委員會會採分區辦理，統一上課，未來

會於相關會議上向該會反映。另如族人有意參加保姆培訓

課程，可向本府社會局報名參加一般保姆培訓，惟需自行

負擔費用。                                  

白

○ 

哲 

5 8月 8號要辦射箭比賽，請協

助經費補助。 

射箭經費的部分，目前補助 5

萬，還缺少 10萬，本人會積極協

助外，亦建議可以向教育局及民

政局申請經費。 

如主委回覆。 



阮

○ 

月 

6 請解決傳統舞蹈比賽等活動，

練習場地不好找的問題。希望

能指定一個場地，能讓選手安

心的練習，最好在永康地區。 

本會辦理的活動，場地的問題一

定要處理，其它單位主辦的活動

也要會求提供族人練習場地。俟

8月份新任復興國小的校長上任

後，本人會邀請教育局長至該校

商談場地使用問題。 

有關傳統舞蹈比賽之練習場地，俟 8月份新任復興國小校

長上任後，由本府民族事務委員會主任委員邀請教育局長

至該校商談場地使用問題。 

陳

○ 

德 

7 客廳座談會的時間，建議是否

可以改至星期六或星期日下

午，大家會比較有空的時間。 

依客廳主人的時間為主，假日也

可以安排。 

如主委回覆，依客廳主人的時間安排。 

 


